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【会長の時間】大石会長 

 

皆さんこんにちは。 

 

本日は「ロータリーの友」9 月号に掲載されている、「変態が改革する多様性社会」という記事を紹介いたし

たいと思います。 

これは昨年 11 月 9 日に中津で行われた、2720 地区の地区大会で基調講演をされた、立命館アジア太平洋大

学（ＡＰＵ）学長で立命館大学副総長であられます、出口治明（はるあき）さんの講演要旨であります。 

この出口さんは 60 歳でベンチャー企業「ライフネット生命」を立ち上げ、10 年で売り上げ 100 億を超す企

業に成長させ、70 歳で学生のおよそ半分が海外の留学生という立命館アジア太平洋大学（ＡＰＵ）学長に就

任された方で新しい教育分野に挑戦されておられます。 

 

ロータリーの友 9 月号には 5 ページにわたって講演内容が

載せられており、昨年の地区大会に参加された方は直に聞

かれたことと思いますが、そのうちのいくつかを簡単に紹

介いたしたいと思います。 

ROTARY INTERNATIONAL 2720 

玉名ロータリークラブ週報 
2020 

 
2021 

玉名ＲＣメールアドレス jimu@tamanar.club 

ホームページアドレス http://tamanar.club 

 

 

 

 

～
 

http://tamanar.club/


 

まず、人間のものの見方についてですが、 

人間の脳は世の中を客観的に見るようにはできていません。人はみな色眼鏡

を掛けています。例えば総理大臣の評価を聞くと「ようやってはる」「もう、

長いことしてるし変わったほうがええ。」 

本当に意見はまちまちです。たった一人の総理大臣を見ているのになぜそん

なに意見が異なるのかと言えば、皆が「色眼鏡」で見ているからです。 

「色眼鏡」とは何か？それは皆さんの人生観や価値観のことです。 

人は自分が見たいように現実を変換して見てしまう動物です。 

そして 

世の中をきちんと見るための方法論、それが「タテ・ヨコ・算数」です。タテ

は「昔の人はどう考えたか」、ヨコは「自分以外の他人の意見、つまり世界中

の人の意見がどうか」 

例えば中学生の時、「源頼朝」が「平（北条）政子」と結婚して鎌倉幕府を開

いた、と学びました。素直に考えたら、昔の日本人は夫婦別姓の国だったん

だな、となりますよね。これがタテ思考。 

ではヨコ思考で見るとどうか。ＯＥＣＤと呼ばれる 37 の加盟国の中で、法律婚の条件として同姓を強制して

いるのは日本だけだということが分かります。 

この事実から「夫婦別姓の考えは日本の伝統にはない」とか「そんなことになったら家族が壊れる」という意

見は、単に不勉強かもしくはイデオロギーや思い込みが強い人とすぐにわかります。 

その次の算数とは一つや二つのエピソードで論議するのではなく、エビデンス（根拠）をしっかり押さえ、デ

ータに基づいて分析する事です。 

また女性の重要さにも触れられています。 

昔は「ちゃんと働いてお金をためて、早くクルマを買いなさい」「クルマがなかったらデートも行けへんで」

「部屋にはクーラーとカラーテレビを入れないと、遊びに来てくれへんで」と言われ、いわゆる 3Ｃ、カー、

カラーテレビ、クーラーを買ったものです。そして買い手は主に男性でした。 

今や、製造業のＧＤＰのウエイトは 2 割まで落ち込み、サービス産業中心の時代です。誰が買い物をしている

のか。誰がおいしそうに食事をしているのか。全世界のデータで見てみると、サービス産業のユーザーの 7 割

前後が女性なのです。 



僕は女性の皆さんに「日本の女性の地位は先進国の中ではずば抜けて低いのです。ですから、ここ数年は男性

の意見など聞かずに、自分の意見を言い続けてください。それが日本を元気にします」と申し上げています。 

と、いう具合にとても頭のいい方で私などが思いもつかない内容がつづられており、興味を持たれた方はロー

タリーの友をご覧になってください。 

玉名ロータリークラブも女性会長の登場を早く実現したいものですね。 

 

【幹事報告】杉谷幹事 

〇熊本南ＲＣより、例会中止のお知らせが来ています。 

日時：9月 28日（月）12：30～中止  

 〇熊本城東ＲＣより、例会変更のお知らせが来ています。 

    日時：10月 12日（月）19：00～夜例会 

（新会員歓迎会・炉辺会合） 

場所：グリル クドウ 

 〇熊本西南ＲＣより、例会開催・例会取り止めのお知らせが

来ています。 

    日時：10月 1日（木）～通常例会 

       10月 29日（木）定款による取り止め 

   

〇疋野神社より、例大祭 ご参列のご案内が来ています。 

 日時：10月 15日午前 10時より御本祭献幣の儀 

 

 

【スマイル報告】小山委員長 

大石会長・杉谷幹事・・・東会員・坂本会員私の履歴書

よろしくお願いします。 

松本さん・・・東・坂本会員の卓話期待しています。 

渡邊知さん・・・坂本会員、東会員の私の履歴書卓話、楽

しみです、よろしくお願いします。 

田原さん・中嶋さん・山田司さん・西嶋さん・平田さん・

深見さん・松﨑さん・田中さん 

宮本徹さん・渡邊太さん・堀本さん・吉田彰さん・鶴田さ

ん・吉岡さん・前田さん・福田さん 

小山さん・・・坂本会員、東会員の私の履歴書卓話、楽

しみです、よろしくお願いします。 

 

前回までの累計 ￥140,000 

 今     回 ￥ 21,000 

合     計 ￥161,000 

 



 

【出席報告】小山委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後のプログラム予定】 

 10 月 1 日（木）理事会 11：00～ 

        卓話 玉名警察署  テーマ 電話で「お金」詐欺 

 

【卓話】 

私の履歴書 

《東 英治 会員》 

 

皆さんこんにちは。この度私の履歴書とのお話を頂

きまして大変緊張しております。私 4 月に熊本銀行

玉名支店に赴任いたしまして当会に加入させて頂き

ました。宜しくお願い致します。現在、私は 50 歳で

してこれまで大したエピソードも無く過ごして参り

ましたので、諸先輩方にお話させていただくような

ものでございませんし退屈な話になると思いますが、

ご指名ですので少しお時間いただければと思います。 

私は昭和 44 年 11 月に熊本市西区の谷尾崎町という

ちょうど島崎と城山町の中間にある町の生まれで高

校までそこで過ごしました。あまりご存知ないかた

も多いと思いますが「蛍」や「梅林公園」で知られておりテレビで時折取り上げられます。また最近では熊本

駅までの環状道路の工事で地盤沈下が発生して問題となりました。 

両親ともに公務員で父は熊本市役所、母は社会保険事務所に勤務しており、共働きであったため私と弟はほと

んど父の両親である私の祖父母に育てられました。祖父が専売公社に勤務する傍ら、稲作とみかんを栽培して

おりましたので小さいころから田植えや稲刈り、みかんの選定などを手伝いさせられたのを覚えております。

当時はとても嫌でしたが今となっては非常にいい経験でした。谷尾崎では祖父母と母はすでに他界しており現

本
日
の
出
席 

会員数 50（46）名 

欠
席
者 

浅地 本田 井上 古賀 児玉    

宮本浩 西田 志賀 坂梨 品川 

瀧川 田上 上村 上田継 山田邦 

山田勝 吉永 吉田光 
出席数   28 名    

出席率 60.87％ 

前
回
の
出
席 

前回出席数 28 名        
前
回
の
メ
ー
ク
ア
ッ
プ 

 

修正出席数 60.87 名 

修正出席率 60.87％ 

出席規定適用免除者         10 名 



在は父親一人で住んでおります。 

地元の池の上小学校、三和中学校に進学し、小中 9 年間剣道部に在籍しておりました。当時は不良ブームで、

いわゆるヤンキーと呼ばれる人も多く、特に三和中学校は地元でも悪い先輩が多くよく先輩から殴られたのを

覚えております。剣道部では初段まで取得することができました。 

高校は済々黌に進学しました。高校では最近問題になりました入学してすぐ応援団に突然校舎屋上に呼び出さ

れ校歌を強制的に歌わされる「伝統行事」が行なわれ突然のことで驚いたのを覚えております。娘の友人で

済々黌の子に聞きましたら今年はその行事は無かったとのことです。ハンドボール部に在籍しまして、全国的

にはマイナースポーツですが、熊本は「オムロン」が強いこともあり盛んで毎日練習試合と練習で明け暮れて

おりました。当時の私の代のハンドボール部のキャプテンが衆議院議員の木原稔君で、毎日勉強もせずに部室

でサボったり、またゲームセンターにもよく通いました。3 年生の高校総体では九州学院に負けてベスト８で

終わりました。 

 

1 年浪人しまして大学は早稲田大学に進学しました。大学では本当に遊びすぎまして 1 年留年いたしました。

両親には本当に申し訳なかったです。当時はバブル真っ只中でしたが、大学は学生運動がまだ盛んでストライ

キで定期テストが３回ほど中止になったこともありました。東京では中野区に同じく大学で上京した弟と 2 年

間一緒に住んでおりまして、いま考えますと非常に楽しかったです。 

就職活動はマスコミあるいは金融志望でして在京テレビ局や新聞社、保険会社を受けましたが全滅しました。

丁度バブル崩壊の時期でもあり、就職難のときでありました。父から長男なので熊本で就職して欲しいとの希

望もあり、地元企業である熊本ファミリー銀行に平成６年に入行しました。同期が同時は大卒で５５名、短大

で１20 名程度いました。最初の赴任地は中央支店、旧肥後ファミリー銀行の本店であったところです。いま

のＲＫＫの隣接にありました。旧肥後ファミリーと熊本銀行が平成４年合併したばかりでしたので、まだ銀行

全体が２極化していたように思います。 

それから福岡支店、本店営業部など赴任したのち 2007 年福岡銀行との経営統合となりました。ふくおかﾌｨﾅﾝ

ｼｬﾙｸﾞﾙｰﾌﾟの設立です。当時当行には「医療・介護チーム」という本部の病院やｸﾘﾆｯｸ専門の部署は無かったの

ですが、経営統合を機に設立され、その創設リーダーとして熊本全域を担当して病院やｸﾘﾆｯｸ、介護施設を融

資部隊として約７年間奔走致しました。医療は特に専門用語も多くいちから勉強するのは非常に大変で、ｸﾘﾆ

ｯｸなども土日しか時間が無いものですから休日もあまり無かった記憶があります。ストレスで突発性難聴に

なりましていまでも耳鳴りの後遺症に悩んでおります。現在もそのチームはﾍﾙｽｹｱｸﾞﾙｰﾌﾟとして本部にござい

ます。 

 

平成２６年にｲｵﾝﾓｰﾙの近くにあります嘉島

支店長として初めて支店長となりました。

やはり銀行員になりましたら支店長がまず

の目標ですので親戚一同非常に任を受けた

ことを喜んでくれたのを覚えております。

その後菊池支店長となり、現在玉名支店長

として赴任させていただきました。玉名は

とても親しみやすい人が多く、またｺﾞﾙﾌを

好きな方が多いなと第一印象でした。支店

長として私のモットーは「明るく風通しの

良い職場作り」でして、職位に関係なく自由



闊達に意見が言い合える職場をつくることで、若手行員にも自分で考えて伸び伸びと仕事をしてもらい、成長

してもらいたいと考えております。またその成長が私の喜びでもあります。 

一方私生活では入行して３年目に同期入行でありました現在の家内と社内結婚いたしまして、現在、福岡にお

ります社会人１年生の長女、東京におります大学１年生の次女、高校１年生の３女と３人の娘がおります。最

近は娘や家内もなかなか話をしてくれなくて家には居場所が無い状態ですので玉名でラーメン食べたり温泉

に入ったり趣味でありますジョギングしたりするのが楽しみです。 

また今年はコロナの影響で入学以来一度も大学へ行けない学生がﾆｭｰｽで話題になりますが、私の次女も大学

に入学して以来一度も大学に通うことなく、家賃と学費のみを払うという状況でとても大変です。 

これからしばらく玉名におりますので玉名を満喫しながら、精一杯仕事も頑張りたいと思っておりますのでど

うぞ宜しくお願い致します。 

本日は拙い話をお聞きいただきまして大変ありがとうございました 

 

 

 

《坂本 公司 会員》 

 

皆さんこんにちは。3 年前より玉名市議会議

員を務めさせていただいております坂本公司

と申します。本日はこのような時間を頂き誠

に感謝しております。現在は市議会議員の傍

ら高瀬のやましょうビルでスナックを一軒、

六田で放課後等デイサービスという発達障害

などの小学一年生から高校三年生までが通え

る療育施設を運営しております。またその事

業拡大の為にどうしても免許が必要となりま

すので只今保育士免許の試験勉強をしており

ます。予定では来年 4 月に児童発達支援事業

と言って小学生以下の子供たちの施設を開業

する予定です。では本日は私の履歴書ということですので少しの間お話を聞いて頂きたいと思います。その中

でここにおられる数名の方のお名前を拝借することをお許しください。 

 

私は 1976 年 昭和 51 年 6 月 3 日 岱明町睦合の古閑に生まれました。当時はとても裕福な家庭で名家と言っ

ても過言ではなかったと思います。祖父は睦合農協の組合長を務めその後町議会議員を 3 期務めあげ父は建

設会社をしており祖父の跡を継いで町議会議員を 3 期務めました。お金も土地もたくさんありましたし、ひい

爺ちゃんひいばあちゃんも合わせて 8 人の大家族でしたが母だけはおりませんでした。小学校中学校と成績

優秀、スポーツ万能、女の子にもモテておりました。それは今でも変わっておりません。玉名高校を卒業し熊

本の九州測量専門学校を卒業後、松木にある測量会社で働かせていただいておりました。その当時、よく通わ

せて頂いておりました会員の浜田繁次郎さんのお店レッドゾーンで 20 歳の時に会員の山田邦男さんと出会い

ました。私の人生はここから始まったと言っても過言ではありません。とにかく山田邦男さんからいろんなこ

とを学びました。社会の流れ、人との接し方、温泉は露店風呂、サウナ、水風呂の順番で入ること、豚足の骨

は 19 個もあること。本当にたくさんのことを教えていただきました。本当に感謝しております。当時のＪＣ



の方もたくさん紹介していただきました。今でもその方々は私の財産だと思っております。測量会社を１年で

辞めたあとはやましょう酒屋でバイトをさせて頂いたり実家の建設会社で働いたりしていました。そうこうし

ているうちに時は 21 世紀となった 2001 年、前々からわかっていたこたではありましたが父の経営する建設

会社は大きく傾き始めました。もう沈没寸前でした。当時私は 25 歳、親の借金も肩代わりしておりましたが

会社からの給料は 50000 円でした。決心をした私は、はとこであり親友の福田洋君にこう相談しました。「洋

君、俺東京に行こうと思うんだけど」そういうと洋君は返す刀で「うん、行ったらええよ！」と言いました。 

違うんです、私は止めて欲しかったのです。そんな悲しいこと言うなよ！俺と一緒に頑張ろうよ！などと。し

かし、そう言われた私は「う、うん。んじゃ行ってくる」と言って 3 日後には東京におりました。それから 7

年ほど東京で水商売をしておりました。楽しかったです。この場では言えないことしかないですがとにかく楽

しかったです。今となっては洋君の一言に感謝しております。実家の会社は東京にいった翌年に倒産しており

ました。父がいろんな方に多大な迷惑をかけていることは承知しておりました。もう玉名には帰れないのだと

思っておりました。しかし 7 年が過ぎ、やはり玉名に帰りたい！そう思うようになりました。そんな時、いろ

んな方から そろそろ玉名に帰って来いよ！お前がいない玉名は寂しいよ！と誰かが言ってくれるのを待ち

わびてましたが誰も言ってくれませんでした。なので自ら玉名に帰って来たいなーと相談してどうにか 2008

年に玉名に帰って来ました。 

 

玉名に帰って来ると半年で父親が急死しました。多額の借金だけ残して。そして恐れていたことが起こりまし

た。いろんな方々から借金を返済しろとの連絡がありました。もちろん反社会的勢力の方々からもありました。

玉名に帰って来たことを少しだけ後悔しました。 

それから約８年、どうにか生きて来ました。福田洋君に協力して頂き軽運送で働いたり、山田邦男さんにアド

バイスを頂き今の TSUTAYA に前にフーズバーを出したりそして今のスナックを出したり、しかし本当にギ

リギリの生活をしておりました。そしてちょうど 3 年前、選挙の時期になりました。10 月 22 日の選挙だと言

うのに 9 月時点でまだ定員に達していない、睦合の議員が高齢で辞められるけど後継がいない。そんな中、何

人もの人が私のところに来て「お前の番だ！お前しかいないんだ！」と誰も言ってくれませんでしたのでまた

自ら「選挙に出ようと思ってるんですけどー」と言って選挙に出ることを決心しました。結果はたくさんの

方々のお陰でどうにか当選させて頂きましたがあの時の選択は間違っていないと思っております。 

 

先程、父は多額の借金だけを残して亡くなったと言いましたが間違いでした。坂本という名前と地盤を残して

くれていました。それが無ければ私などが当選するはずもありません。選挙には本当に手を挙げて良かったと

思いました。選挙と言えばやはり地元の応援な

しでは勝てるはずなどありません。もしかした

ら父が近所の方々にも迷惑をかけているので

はないか？そんな不安がありました。しかしい

ろんな方々のお宅を訪問すると 「睦合から誰

も出らんてきいとったけん嬉しかよ！頑張っ

てね！」「おじいちゃんには本当に世話になっ

たよ」「おじいちゃんはよか人だったもんね」 

などと祖父のことは皆さん誉めてくれていま

した。 

そんな議員生活がはじまりましたがとにかく

大変でした。わからないことだらけ、もちろん



今も市政の何割が理解出来てるかもわかりませんが生活も大変でした。しかし 2018 年 10 月末、渡辺太郎さ

んからお話を頂きました。放課後等デイサービスという障害児童の事業をやってみないか？と言うことでし

た。これは本当の話です。とても嬉しかったです。妻に相談しいろんな方々に協力して頂き 1 年を費やし昨年

12 月より六田で開業することとなりました。皆さんには本当に感謝しております。 

開業してとにかくバタバタとしているうちに新型コロナウイルスの感染拡大、ようやく 6 月からは少し落ち

着き始めました。そんな時、山田邦男さんから「お前もロータリーに入らないか？俺たちと一緒に玉名を盛り

上げてくれ！」と言ってくれるのを待ちわびていましたが全くその素振りがなかったので 7 月 2 日の午前中

に事務所にお邪魔して他の相談を終えた後に「あのー僕もロータリーとか入れるんですかね？」と訊ねると

「今夜が例会だけん来るターン」と言って頂だいたので慌てて福田君をはじめ何名の方々に電話連絡して急遽

参加することとなりました。そして皆さんに入会を認めて頂きこうして皆さんの前でお話をさせて頂いており

ます。本当にありがとうございます。とにかく私の人生は急だったり自分からだったりの人生でした。選挙の

時も福田君に言われました。「あのね、選挙って言うのはね、皆んなから推されて推されて断って断ってそれ

でも推されてなるもんだよ。あんたみたいに勝手に手を挙げるもんじゃないんだよ」と。私だってわかってお

ります。しかし、誰も推してくれないから仕方ありません。しかし、そんな人生をこれから変えて行きたいと

思っております。これからは少しでも皆さんのそして玉名に為に頑張っていつかは皆さんに推される人生に変

えて行きたいと思います。それにはまずこの玉名ロータリークラブに入り、皆さんからいろんなことを勉強さ

せて頂きたいと思っております。 

皆さんのご指導よろしくお願いします。 

 

最後に私の好きな言葉を皆さんに聞いて頂きたいと思います。 

それは、井の中の蛙です。井の中の蛙大海を知らず、中国の思想家 荘子の言葉だそうです。これだけを聞く

とちょっと人を馬鹿にしているように聞こえますがこの言葉に続きがあるのを皆さんはご存知でしょうか？

と言っても誰かが後で付け足したとも言われていますが私が好きな言葉なので聞いて頂きたいです。 

井の中の蛙大海を知らず されど空の青さを知る 井の中の蛙 大海知らねども花は散り込み月は差し込む 

です。 

井の中の蛙大海を知らず だけだと狭い知識しかない、周りを見ることが出来ない人間などの意味でしかない

のですが 空の青さを知る井の中の蛙 これは例えどこであってもその美しさ、良さがあるそして熟知してい

る。例えどこであっても綺麗な花びらも散ってくるし月の光も差し込んで来るよと。 

私はこの玉名が井戸の中とは思って言ってるのではございません。玉名のことがとても大好きです。だから誰

からも帰って来いよと言われなくても帰って来たんです。ですので少しでも綺麗な花びらや月の光になれるよ

うこれから精進して行きたいと思っております。長くなりましがこれが私の履歴書です。これから末長くよろ

しくお願い申し上げます。本日は大変貴重な体験をさせて頂きありがとうございました。      

                         

                  

 

 

 

 

 


